

HAHN, Scott, *Comprometidos con Dios. La promesa y la firmeza de los sacramentos* (= Patmos. Espiritualidad, 232), Rialp, Madrid 2006, 19 x 12, 202 pp.

HAHN, Scott, *Señor, ten piedad. La fuerza sanante de la confesión* (= Patmos. Espiritualidad, 233), Rialp, Madrid 2006 19 x 12, 203 pp.

Orlandis y Morales son profesores de la Universidad de Navarra. Junto a su trabajo académico, con frecuencia nos ofrecen sus reflexiones de vivencia cristiana para el gran público. En *Los Signos de los tiempos*, Orlandis reflexiona brevemente acerca de la Escatología cristiana en su vertiente cotidiana. Morales, en su *Madre de la Gracia*, presenta “una síntesis de puntos salientes de vida cristiana, que se iluminan desde la figura de María” (libertad, Gracia, Madre de Dios y de los hombres, Discípula de Cristo, Reina de los apóstoles), acercando la Mariología a la vida de los creyentes.

La personalidad y la producción religiosa de Scott Hahn son de sobra conocidas en esta colección de Rialp. Proviene del mundo “evangélico calvinista” en donde el tema de los sacramentos suele aparecer como “algo secundario” en los grandes debates de la justificación. Su esposa, hija de un “Pastor”, le ayudó en la valoración de los sacramentos cristianos, como promesas de alianza que cada cristiano renueva con Jesucristo. Poco a poco va descubriendo el “realismo sacramental” en los Padres de la Iglesia, lo cual le acerca a la Tradición de la Iglesia Católica, hasta solicitar la entrada oficial en la misma. En la tradición católica ha ido aprendiendo que “esas promesas sacramentales” han sido capaces de cambiar la vida y la propia historia. Estos dos libros son buena prueba de lo dicho. Con un lenguaje directo y vigoroso, cargado de experiencias personales que amenizan sus páginas, el autor nos va ofreciendo el valor y la necesidad de los sacramentos en el plan salvífico.—  
A. GARRIDO.

LE TOURMEAU, Dominique, *El Opus Dei. Informe sobre la realidad*. Rialp, Madrid 2006, 19x12, 131 pp.

Mucho se ha discutido y debatido sobre las bondades y maldades del *Opus Dei*, especialmente hasta la canonización de su fundador san José María Escrivá de Balaguer. Pero su misión decisiva consiste en difundir el mensaje cristiano de que el trabajo y las circunstancias ordinarias de la vida son una gran ocasión de encuentro con Dios, de servicio a los demás y de mejorar la sociedad. Según nuestro autor, el *Opus* colabora, con las iglesias locales, ofreciendo medios de formación cristiana como clases, retiros, atención sacerdotal, dirigidos a personas que desean renovar su vida espiritual y su apostolado. D. Le Tourneau, sacerdote del *Opus Dei*, describe la estructura y el espíritu de la Obra en su realidad eclesial y nos aporta los datos informativos necesarios para su mejor conocimiento, tanto en lo que se refiere a su Fundador como en los rasgos fundamentales de su mensaje, su organización e iniciativas apostólicas. D. NATAL.

RAMÍREZ, Antonio María, *Comprometerse. Un plan de vida espiritual*. Cuadernos Palabra, Madrid 2006, 19x12, 221 pp.

Comprometerse a llevar una verdadera vida cristiana, significa para la mayoría de los católicos cumplir sus obligaciones profesionales, familiares y sociales, haciéndolas compatibles con unas prácticas de piedad diarias, que, a lo largo de los siglos, han ido cobrando peso específico por sus abundantes frutos de formación y santidad. Así A. M<sup>a</sup>. Ramírez nos va